

10-12-25 – Article intervention commission DNC

Crise sanitaire dans l'élevage : David Taupiac alerte le gouvernement sur la progression de la DNC

La détection de nouveaux cas de Dermatose nodulaire contagieuse (DNC) en Ariège mardi, puis dans les Hautes-Pyrénées ce mercredi, ravive l'inquiétude dans le monde de l'élevage. Face à cette situation sanitaire qui s'aggrave, le député du Gers, David Taupiac, a interpellé la ministre de l'Agriculture lors de la commission des affaires économiques du mardi 9 décembre afin d'appeler à une action rapide et coordonnée de l'État.

Il a notamment souligné « profond désarroi humain et économique » de la profession face à l'abattage systématique et total des troupeaux dès la découverte d'un cas. Alors que la vaccination a démontré son efficacité, le député plaide pour une stratégie vaccinale généralisée, couvrant l'ensemble du territoire. Il appelle également à intensifier les négociations européennes pour que les bovins vaccinés soient reconnus et puissent continuer à être exportés.

David Taupiac y a également rappelé avoir saisi dès le mois dernier la ministre afin de soutenir la demande du conseil départemental du Gers visant à ce que le laboratoire départemental Public Labos obtienne l'agrément nécessaire pour réaliser les analyses liées à la DNC. Il demande par ailleurs que les éleveurs gersois puissent « amorcer la vaccination de leur cheptel au plus vite » sur l'ensemble du département.

La ministre de l'Agriculture a réuni mardi matin le « parlement de l'élevage », instance réunissant syndicats, professionnels, vétérinaires et instituts de recherche. C'est en son sein que devra être définie l'évolution de la stratégie sanitaire. Pour le député du Gers, cette stratégie devra être « plus efficiente et plus protectrice » pour une filière déjà fragilisée et désormais exposée à un risque de propagation rapide de la maladie.